
Ortsbeirat Schönhagen 
 
Matthias Grätz (Ortsvorsteher) 
Dorfstr. 33  <mmmgraetz@t-online.de> 30 71 96 
 

Guntram Winterstein (Stellvertreter) 
Dorfstr. 11   <wintersteins@t-online.de>  3000 424 
 

Jörg Schilling (Beisitzer) 
  Dorfstr. 15  <schilling-kaugar@gmx.de >  31 08 43  

 

Protokoll der 2. Ortsbeiratssitzung 
 

Ort: Guntram Winterstein, Dorfstr. 11 
Di, 8.  Juli 2014  

19 – 21 Uhr 
 

Anwesend: Matthias Grätz, Jörg Schilling, Guntram   Winterstein 
 

Tagesordnung 
 
1. Zusammenarbeit mit den Schönhagener Vereinen 
2.  Durchsetzung der Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Dorfstraße 
3. 700-Jahr-Feier 2015 
4. Probleme im Bereich der Dömitzbrücke  
5. Kosten der Kirchturmuhr-Reparatur  
6. Neuer Platz für den Schaukasten? 
7. Dorfolympiade 2015 
8. Termin der nächsten Ortsbeiratssitzung  
9. Verschiedenes: Positives und Negatives in Kürze  

 
 

1.  Zusammenarbeit mit den Schönhagener Vereinen 
  

Der Ortsbeirat (OBR) sieht es als eine seiner Aufgaben an, den  
Schönhagener Vereinen,  wenn Unterstützung  benötigt wird, helfend zur Seite 
zu stehen. Zur Förderung von Vereinen sowie für Ehrungen und Jubiläen kann 
die Stadtverordnetenversammlung  Pritzwalk dem OBR Mittel zur Verfügung 
stellen (BbgKVerf. § 46, Abs. 4) 

 
2.  Durchsetzung der Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Dorfstraße  
 

Guntram weist noch einmal darauf hin, dass die genehmigte 
Geschwindigkeitsbegrenzung  für Fahrzeuge über 3,5 t auf 30 km/h nur in den 
in den Monaten September/Oktober das generelle Problem nicht löse. 
Begegnungsverkehr großer Landwirtschaftsmaschinen und LKWs gäbe es 
über das gesamte Jahr hindurch. Die Dorfstraße sei aber für den 
Begegnungsverkehr zu schmal gebaut,  um dabei Kinder und Erwachsene 
nicht zu gefährden. Die großen Maschinen würden auf den Bürgersteig 
ausweichen, um ohne Kollision aneinander vorbeizufahren.   
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Große Gefahr bestehe insbesondere für die zwei an der Dorfstraße gelegenen 
Kindergärten. Er will sich bei der Gemeinde Groß Pankow erkundigen, ob das 
ehemals in Kuhbier stationierte Geschwindigkeitsmessgerät ausgeliehen 
werden kann. Vielleicht könne das Ordnungsamt 
Geschwindigkeitsüberprüfungen  durchführen. Mit einem Schreiben an den 
Betreiber der Biogasanlage soll erneut auf das Gefahrenpotential aufmerksam 
gemacht.  
 

3. Vorbereitung auf Schönhagens 700-Jahr-Feier 2015 im Jahre 701 
 

Im Herbst soll gemeinsam mit dem Kulturverein eine Dorfversammlung 
einberufen werden, auf der Eckpunkte für die Ausgestaltung des Jubiläums zu 
beschließen sind.  

 
4. Probleme im Bereich der Dömitzbrücke  
 

Jörg berichtet, der Weg über die Dömitzbrücke sei durch mehrfachen 
Starkregen stark ausgespült. Eine besondere Gefahrenstelle sei ein tiefes 
gullyartiges Loch am Rand  dieses Sandwegs. Er wird den Bauhof informieren. 
Matthias weist auf die zunehmende Versandung der dort befindlichen 
ehemaligen Badeanstalt aus den 20er Jahre des letzten Jahrhunderts hin.  

 
5.  Kosten der Kirchturmuhr-Reparatur 
 
 Nach Auskunft von Susanne Liedtke liegt ihr noch kein Kostenvoranschlag vor. 

Sie wird sich nun selber darum bemühen. Elisabeth Winterstein und Melina 
Grätz werden im Dorf eine Sammlung durchführen und auch einen Zettel für 
Banküberweiser mit der Kontonummer des Kulturvereins überreichen können 

IBAN: DE81 16050101 1411005909 
BIC: WELADED1PRP 

Stichwort: Reparatur Kirchturmuhr 
Der Kulturverein wird eine Spendenquittung ausstellen.  
100 € könnte  der Jagdverein auf Vorstandsbeschluss spenden, da eine 
Mitgliederversammlung erst wieder 2015 stattfindet.  
Wenn die Höhe des dörflichen Eigenanteils feststeht und der 
Kostenvoranschlag vorliegt, wird Jörg für die Übernahme des Restbetrages 
einen Antrag an den Bildungsausschuss stellen. 

 
6. Neuer Platz für den Schaukasten? 
 

Da der Schaukasten an der Bushaltes kaum beachtet wird, schlägt Matthias 
vor, ihn zu den öfters frequentierten Papier- und Glascontainern zu versetzen. 
Jörg fragt in der Stadtverwaltung nach, ob das möglich ist. 
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7. Dorfolympiade 2015 
 

Die Senioren der Schönhagener Recken haben die Dorfolympiade in Groß 
Langerwisch gewonnen, sodass sie im nächsten Jahr wieder in Schönhagen 
ausgetragen wird. Der OBR schlägt vor, sie im Rahmen der 700-Jahr-Feier 
durchzuführen, reduziert auf vier Wettbewerbe. Einladungen zur 
Wettkampfteilnahme sollen an die übrigen Ortsteile gehen. Mit Carsten Sievert, 
dem Organisator der Schönhagener Recken, sollen diese Vorstellungen 
besprochen werden.  

 
8.  Termin der nächsten Ortsbeiratssitzung  
 

Die OBR-Sitzungen sind öffentlich.  
Die nächste Sitzung findet Di, 9. September, 20 Uhr, bei Matthias statt. 
   

9.  Negatives und Positives in Kürzen  
 

Negatives 
 

• Der Containerstandort für Papier und Glas sieht ungepflegt aus. 

• Keine Perspektive für die Teilnahme am Wettbewerb „Unser Dorf hat 
Zukunft“ 

• Die Eingangtür des Kulturhauses ist renovierungsbedürftig. Matthias 
holt einen Kostenvoranschlag ein. 

• Wenn das Gras auf den Seitenstreifen der Dorfstraße von der Stadt 
gemäht wird, bleibt das Gras auf dem Fahrweg liegen. 

 
Positives 

 

• Es ist wieder ein Arbeitseinsatz am Kulturhaus geben. 

• Die lockeren Steine am Anfang des Wirtschaftsweges sind vom 
Wegbau befestigt worden. 

• Ortsbegehung geplant 

• Kontaktaufnahme mit der Bürgerinitiative gegen den weiteren  Ausbau 
der Biogasanlage 

 

Jörg Schilling 

 


